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Михаил Машковцев:

Я ИЗ ШТАНОВ 
ВЫПРЫГНУ ЗА ПУТИНА

КАМЧАТКА 
В ПЛАКАТАХ ПИКЕТЧИКОВ

 Рыбаки за инициативу Росры-
боловства. Госсовет поддержи 
нас!!!

 Где зарплата в 53 000 р.???

  Квоты под киль утопят рыб-
ную мафию!!!

  Повысили цены на алкоголь 
– чтобы меньше пили, на табак – 
чтобы меньше курили, на услуги 
ЖКХ – чтобы меньше жили!

 Требуем соблюдения Консти-
туции РФ.

 Помогите! Человек в плену!!! 
Корфский рыб. комбинат. Беззако-
ние. Принудиловка. Скотников Н.В. 
– работодатель. Прокуратура без-
действует!

  Требуем сроки добычи вод-
ных биоресурсов для КМНС про-
длить!

 Падение качества жизни – ре-
зультат правления Илюхина!

 Аварийный дом – могила для 
семьи!

 Илюхин трус и лжец. Хватит 
прятаться за муниципальным 
фильтром!!!

  Требуем отмены решений 
конкурсов РПУ по традиционному 
лову.

 Требуем закрепить за КМНС 
объем квот в размере 20% общего 
ОДУ Камчатского края!!!

 Я – ЗА: 
–  ремонт межквартальных дорог 

в Петропавловске-Камчатском;
– ремонт дорог в г. Петропавлов-

ске-Камчатском в ночное время 
суток!

Вопрос:  Пять лет назад вы публич-
но заявили, о том, что не будете 
участвовать в избирательных кампа-
ниях в Камчатском крае, что есть бо-
лее важные и интересные дела. Более 
того, с 1993 года жители Камчатки 
предлагали вам выдвинуться  канди-
датом в депутаты ГД. И вы все время 
отказывались. И вдруг мы узнаем, что 
Машковцев возвращается, претендуя 
не только на получение  мандата де-
путата Государственной Думы от Кам-
чатки, но и намереваясь пройти в За-
конодательное собрание Камчатского 
края. 

При этом, если верить информации 
из социальных сетей, свою избира-
тельную кампанию вы  начали раньше 
других претендентов. Что-то  измени-
лось в ваших планах?

Ответ. Я считал, и считаю категориче-
ски неправильной принятую в КПРФ си-
стему, когда первый секретарь обкома 
избирается в Госдуму и руководит об-
ластной парторганизацией из Москвы. Я 
был признанным лидером камчатских 
коммунистов, и считал, что моё место на 
Камчатке. А вот сейчас я могу принести 
пользу Камчатке в Госдуме. 

Вопрос: Если это правда, то какие 
цели вы преследуете, решив вновь 
обратиться к жителям нашего полуо-
строва за поддержкой?

Ответ: Частично я уже ответил на этот 
вопрос, но охотно объясню более под-
робно. Я не заявлял, что не буду участ-
вовать в избирательных кампаниях. Нао-

борот, во время последнего губернатор-
ского года я говорил, что после оконча-
ния срока пойду в Госдуму. Но в 2007 
году отменили выборы по одномандат-
ным округам. 

Уверен,  победил бы в 2007 году в 
Камчатском округе. А по партийному 
списку я идти не мог по следующим 
причинам. С Зюгановым я тогда уже да-
леко разошёлся во взглядах, и считал 
для себя безнравственным идти на вы-
боры по списку партии, политику кото-
рой не разделяю, хотя меня в этот спи-
сок звали. Звали меня, чтобы возглавил 
дальневосточный список и в «Справед-
ливой России», но для этого нужно бы-
ло выйти из КПРФ – беспартийного 
можно включать в любой список, а чле-
на чужой партии нельзя. Я же добро-
вольно уходить из КПРФ не хотел. 
Исключать меня тоже не хотели – я был 
популярен в коммунистическом движе-
нии России, мог возникнуть большой 
скандал.  Поэтому меня из КПРФ выжи-
ли: на Камчатке сняли с учёта, а в 
Санкт-Петербурге по разным причинам 
затягивали с приёмом на учёт. Таким 
образом, я оказался вне партии в соот-
ветствии со статьёй Устава об утрате 
связи с первичной организацией.

  Потом мы создали новую, больше-
вистскую партию - КОММУНИСТЫ РОС-
СИИ,  - я избран секретарём ЦК по иде-
ологии, и утвержден главным редакто-
ром общероссийской партийной газеты 
«Коммунисты России». Теперь партия 
считает, что мне нужно идти на выборы. 

...если альтернативой будет Явлинский

Я тоже думаю, что смогу ещё принести 
пользу народу и коммунистическому 
движению. 

Вопрос: Официально еще никто, 
кроме вас, не заявил о своем участии 
в предстоящих выборах, хотя камчат-
ские единороссы уже вбросили в об-
щественное мнение пару «страшилок» 
для привлечения внимания. Против 
этих «страшилок» организуются «про-
тесты», «митинги общественности» из 
профсоюзных функционеров. Все это 
делается для того, чтобы потом зая-
вить, например, что они не допустят 
отмены льготы северянам по оплачи-
ваемому проезду –  один раз в два 
года (полагаю, Яровая, Зимин). Дру-
гие, кто в период вашего губернатор-
ства ратовал за передел квот на 
дрифтерный промысел лососей в мо-
ре, и добивался  разрешений на при-
менение  варварских орудий лова, 
теперь набрали «баллы», доказывая 
обратное (допускаю, Невзоров).  
Иные, поддерживая инициативы,  
предложенные 19 октября с.г. на за-
седании президиума Госсовета по во-
просам развития рыбохозяйственного 
комплекса,  и понимая,  что мафия не 
сдается,  выходят с плакатами, под-

ают власти сигнал: –  «Где квоты?». 
Таким образом «без квотные» рыбо-
промышленники заявляют о себе, го-
товясь к 2018 году.

Чем не задел для предстоящих 
предвыборных трюков, и можно ли 
все это считать началом избиратель-
ной кампании? 

Ответ: То, что делают единороссы  – 
это, безусловно, начало избирательной 
кампании. Моя школа!! Я ведь в день из-
брания Бирюкова губернатором в 1996 
году публично заявил по радио, что се-
годня начинается моя губернаторская 
избирательная кампания. И в дальней-
шем всегда повторял, что, если хочешь 
победить, новая избирательная кампания 
должна начинаться в день окончания пре-
дыдущей, а в день официального старта 
предвыборной агитации - заканчиваться! 
Только так можно победить. А камчатские 
единороссы, надо отдать им должное, 
прилежные ученики. В том числе и Яро-
вая, которая не стеснялась называть се-
бя моей ученицей. Правда, менять пар-
тии чаще, чем носовые платки, я её не 
учил. 

Вопрос: Ожидаете ли вы серьезных 
соперников на выборах в Государст-
венную Думу?

Ответ: Что касается соперников, то, 
безусловно, борьба предстоит серьёзная, 
«закидать шапками» соперников не рас-
считываю. Но, как писал хороший совет-
ский поэт: «Нам ли бояться смерти! Нам 
ли бояться счастья!» 

(Окончание на стр. 2)
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(Окончание. 
Начало на стр. 1)

Вопрос: С тех пор, как вы 
вынужденно покинули полуо-
стров, много воды утекло, а 
ваши оппоненты время не те-
ряли. Официальной  пропаган-
дой, прикормленными СМИ  
сложены стереотипы и сфор-
мировано мнение, что все пло-
хое, что есть, или будет  на 
Камчатке, произошло при ва-
ших губернаторских сроках, 
или в тот период было заложе-
но. Громче всех в этом «хоре 
поют» коммунисты - зюганов-
цы из местной ячейки КПРФ: и 
о росте тарифов на электроэ-
нергию, и  об «удавке» из ком-
мунальных платежей. Даже 
банкротство «Тралфлота» свя-
зывают с вашим именем. Хотя 
это не так. 

Но вы этого не докажете:  на 
телевидение  не пустят, места 
для баннеров не дадут, поме-
щений для встреч с избирате-
лями не предоставят. Какой 
«картой» будете «бить» своих 
критиков?

Ответ: А я не собираюсь спо-
рить с «прикормленными» –  у 
людей не такая короткая память, 
как мои противники надеются. 
Недавно прочитал в «Фэйсбуке» 
слова одного камчатца: «Наш по-
сёлок несколько лет замерзал 
без топлива. Машковцев за ме-
сяц решил вопрос с теплом и 
светом». 2015 год я встречал на 
Камчатке и был очень приятно 
удивлён: со мной, как прежде, 
здоровались в автобусах и в ма-
газинах, говорили добрые слова, 
звали возвращаться. Вот я и вер-
нусь! И буду, как прежде, встре-
чаться на улицах, разговаривать 
на рынках, беседовать со всеми, 
у кого будет интерес. Пробьёмся!

Вопрос:  Рынки, где толка-
лась беднота, снесены. На их 
площадках выстроены супер-
маркеты. Но очень многие в 
Камчатском крае  выступают 
против такой региональной по-
литики действующего  губер-
натора. Люди уже открыто го-
ворят о том, что все, без 
исключения, тендеры и аукци-
оны по государственным кон-
трактам и государственным 
закупкам проводятся под кон-
кретные коммерческие орга-
низации. А что вы знаете о 

настроениях жителей полуо-
строва? 

Ответ:  Безусловно, я слежу за 
событиями, влияющими на на-
строение жителей Камчатки, и 
буду эти настроения использо-
вать в нашей избирательной аги-
тации: улучшается жизнь, повы-
шается и настроение. Если гово-
рить о том, что вызывает недове-
рие людей к политике властей, 
отвечу одним словом: «показуха». 
Если память мне не изменяет, 
сейчас правительство края  пы-
тается реализовать сразу два 
десятка  целевых программ, при 
этом бюджетные средства рас-
пыляются, годы проходят, объек-
ты программ остаются в «неза-
вершенке». Яркий пример забве-
ния  – строительство новой кра-
евой больницы. Это стратегиче-
ский объект, возведение которо-
го могло бы радикальным спосо-
бом изменить ситуацию в камчат-
ском  здравоохранении. Под 
больницу выделялись средства 
из федерального бюджета, ее со-
здание обеспечивалось решени-
ем Президента, как поощрение 
населению региона за решение 
объединить Камчатскую область 
и Корякский автономный округ в 
один субъект федерации. За во-
семь лет краевой бюджет увели-
чился в три раза за счет дотаций 
из федерального бюджета, но 
стройка  заморожена.  

 Многое здесь зависит от того, 
кто представляет интересы насе-
ления в местном парламенте. Что 
можно ожидать от депутатов-оли-
гархов, долларовых миллионе-
ров-сенаторов, которых «Единая 
Россия»  провела в Законода-
тельное собрание Камчатского 
края, и в Федеральное собрание?  

В какую целевую программу не 
загляни, везде торчат «уши»  де-
путатов и сенаторов,  оттянувших  
за последние годы на «свои» ин-
вестиционные проекты  значи-
тельные бюджетные средства. 
Если в краевой парламент придет 
моя команда, коррупционным ин-
вестиционным программам при-
дет конец.

Вопрос: Чувствуете ли вы го-
товность вновь выступить в 
роли неформального лидера 
Камчатской  оппозиции?

Ответ: Этот вопрос не ко мне:  
неформальные лидеры выдвига-
ются, а не назначаются.  Но меня 

известили, что  недавно на  за-
седании неформального Коорди-
национного Совета, созданного  
руководителями наиболее замет-
ных и активных оппозиционных  
общественных организаций Кам-
чатки, зашел разговор  о том, что 
главная беда оппозиционных сил, 
основная причина поражений на 
выборах кроется  в их разрознен-
ности, в неоправданных  амбици-
ях, неумении вести диалог. Не 
хватает лидера. На эту роль при-
меряли и мою  кандидатуру. 

К совместной работе я готов. 
Приехав  в Ленинград в 2007-ом 
году,  я сразу начал сотрудничать 
с широким кругом оппозицион-
ных политических организаций, 
прежде всего со «Справедливой 
Россией». Неоднократно на ми-
тингах и в СМИ приводил при-
мер: «Если такие разные полити-
ки, как Сталин, Черчилль и Руз-
вельт смогли отложить в сторону 
противоречия, чтобы объеди-
ниться в борьбе против общего 
врага, то что мешает нам посту-
пить так же?!». 

Обязательно нужно взаимодей-
ствие. Правда, за восемь лет 
произошло одно существенное 
изменение: либералы оконча-
тельно показали себя более 
страшными врагами народа, чем 
даже нынешняя партия власти. И 
дело не в отношении к Украине! 
Все эти «Яблоки», «Парнасы» и 
им подобные предлагают «лечить 
головную боль гильотиной». Да, 
отрубленная голова болеть не бу-
дет, но кому от этого легче! Они 
ведь призывают окончательно 
убрать государство из экономи-
ки, из культуры, из СМИ – всё 
передать в частные руки. И при 
этом ругают предпринимателей 
за то, что зарплату не платят, 
предприятия закрывают и т. д., и 
т. п. Мне это напоминает одно 
африканское племя, в котором не 
понимают связи между сексом и 
деторождением. Поэтому живут 
в своё удовольствие, а на каждом 
собрании обсуждают: «Откуда в 
племени столько голодных детей, 
и что с этим делать? Может, во-
ждя сменить?».

Уже говорил, и ещё раз повто-
рю: если возникнет реальная 
опасность, что какой-нибудь Яв-
линский или Навальный сможет 
выиграть президентские выборы, 
я из штанов выпрыгну, работая в 

поддержку Путина, ибо из двух 
зол нужно выбирать меньшее. 
Но,  уверен – такой опасности не 
возникнет: после выборов 2016-
го года мы очень быстро навсег-
да забудем эти фамилии  и эти 
партии. 

Вопрос: А готовы ли вы к ди-
алогу с властью?  

Ответ: Смотря с какой! В стра-
не кризис, игнорировать оппози-
цию стало опасным. Но Камчат-
ские реалии таковы, что  губер-
натор и его «камарилья» упорно 
не желают замечать отрицатель-
ную оценку населением резуль-
татов проводимой в крае регио-
нальной политики.  

Власти, на мой взгляд, счита-
ют, что на Камчатке оппозиция 
им не страшна. Диалог  с насе-
лением им не был  нужен. 

Но вдруг эта самая камчатская  
оппозиция появилась, и на диалог 
с нею зачем-то пошла централь-
ная власть. Откуда-то из пустоты 
вышли целые  отряды оппозиции: 
краевые отделения  партий «Ком-
мунисты России», «Справедливая 
Россия»,  «ЛДПР», общественные 
движения «Товарищ», «Россия», 
«Восточный вектор», «Славянский 
союз», десятки правозащитных 
организаций, активистов борьбы 
за трезвость и здоровый образ 
жизни. В этот же ряд встали об-
щественные объединения пред-
принимателей,  ассоциации, ро-
довые общины КМНС, не реестро-
вое казачество. Приплюсуем к 
ним десятки объединений гра-
ждан, действующих  в интернете.  
Имея различные цели и задачи, 
все они уже действуют под общим 
лозунгом: «Кто против политики 
Илюхина – тот с нами!». 

Ежу понятно, что  бесполезно  
ждать активной защиты интере-
сов населения, да и самого госу-
дарства,  от Общественной пала-
ты края,   местного ОНФ,  Совета 
общественных организаций при 
губернаторе, захваченных «Еди-
ной Россией», и ее чиновниками. 
В эти общественные структуры 
представителям оппозиционных 
организаций путь закрыт. 

В центре это понимают, поэто-
му диалог  с  камчатской оппози-
цией начал Полномочный пред-
ставитель Президента РФ в ДФО.

Вопрос:  Это факт, и он в ва-
шу пользу. Но есть три «про-
тив»: вы отказались от борьбы 

на выборах в Государственную 
Думу и Законодательное со-
брание края в 2011 году, чем 
помогли региональной олигар-
хии  захватить краевой парла-
мент, уехали с Камчатки, оста-
вив свой электорат, ваш  воз-
раст. 

Можете прокомментировать 
такие высказывания молодых  
коллег, многие из которых вас 
просто не знают?

Ответ:  Об отъезде с Камчатки 
я уже сказал. Что касается кам-
пании 2011 года, я считаю, что на 
выборы нужно идти не для удов-
летворения личных амбиций, а 
для решения общегосударствен-
ных проблем в интересах народа, 
а для этого нужно быть не «геро-
ем-одиночкой», нужно опираться 
на сильную дееспособную пар-
тию. В 2011 такой партии не бы-
ло, мы её только строили, сей-
час, повторяя слова Ленина, ска-
жу «Есть такая партия»: больше-
вики –  КОММУНИСТЫ РОССИИ!

Ну а что касается возраста… 
Уинстон Черчилль, потеряв дол-
жность премьера Англии в 1945 
году, вернул её в 1951-ом в воз-
расте 77 лет, ушёл в отставку в 
возрасте 81.  Де Голль стал пре-
зидентом Франции в 70, а Нель-
сон Манделла  возглавил ЮАР в 
76 лет, просидев до этого почти 
30 лет в одиночной камере. Мне 
нет и 70-ти, сил и здоровья хва-
тает.

Вопрос: Михаил Борисович, 
вы не изменяете своим прин-
ципам. Местные аналитики 
также считают, что на нашем 
полуострове вас многие могут 
поддержать. А какие социаль-
ные группы населения Камчат-
ки считаете своим электора-
том: тех, кому от 18 до 35 лет; 
тех, кому от 35 до 55, тех, ко-
му 60 и более?

Ответ: Тут очень просто: мои 
избиратели – это люди, которые 
считают ликвидацию советской 
власти большой утратой и для 
страны в целом, и для каждого в 
отдельности. А таких людей мно-
го во всех возрастных категори-
ях, и чем дальше, тем становится 
больше!

«Камчатская правда»  желает 
вам успехов на этом пути. 

Спасибо!
 Вопросы задавал 

Вячеслав ГОНЧАРОВ.

Михаил 
Машковцев:

Я ИЗ ШТАНОВ Я ИЗ ШТАНОВ 
ВЫПРЫГНУ ВЫПРЫГНУ 
ЗА ПУТИНАЗА ПУТИНА

...если альтернативой 
будет Явлинский

Kamchatskaya_pravda.indd   2Kamchatskaya_pravda.indd   2 05.12.2015   17:15:0305.12.2015   17:15:03



33№5-6 (51-52), декабрь 2015 года

ПОСЛЕ ВЫБОРОВ 
ТАК НАС ЕЩЕ НЕ «ГНУЛИ»

Время, прошедшее после единого российского дня голо-
сования 13 сентября 2015 года отмечено, возможно, неожи-
данным для избранного губернатора Камчатского края Вла-
димира Илюхина ростом активности  оппозиционных партий 
и общественных объединений.

Почти 70 процентов  избирателей выборы проигнорировали, 
проголосовав «ногами». Губернатор избран голосами работ-
ников бюджетной сферы, членов экипажей морских судов, 
находящихся в море, полицейских, служащих исправительных 
учреждений, части военнослужащих,  и высокооплачиваемой 
профессиональной «элиты». 

Теперь те,  кто «против», будем жить так, захотела эта 
тридцатка.  То есть, по правилам тех, кто либо зависит от 
власти, и боится потерять работу, либо тех,  кто с попусти-
тельства властей снимает с населения уже седьмую, послед-
нюю «шкуру». 

Избрание Илюхина обеспечивали политтехнологи. Видимо, 
заплату, они вбивали в головы избирателей мысль: голосуй-
те только за ВРИО губернатора. 

Одна региональная газета не постеснялась, и дала слово 
заезжему пиарщику, сказавшему открытым текстом: Камчат-
ке нужен губернатор на длительный срок. У нас таким может 
быть только Владимир Илюхин.  Изберете другого претен-
дента – останетесь ни с чем. 

Неумно? Цинично? Да!  Но сработало!
Заметим, что так открыто нас еще не «гнули».
Эти выборы на  Камчатке от прежних отличались и други-

ми «новинками». Одна из них –  массированное  распростра-
нения «рекламных» роликов  Избирательной комиссии Кам-
чатского края, показывающих, как удобно голосовать досроч-
но.  Будучи членом УИК – 91 (пос. Пионерский), ваш покор-
ный слуга сам оформлял протоколы досрочного голосования 
избирателей, которые не были больны, не выезжали в ко-
мандировки, не заступали на  вахту. Причину досрочного 
голосования обосновать не могли, а говорили, не таясь – с 
работы послали. Так и набралось.

  В этом же ряду – появление в региональном избиратель-
ном законодательстве максимальной нормы «муниципаль-
ного барьера». 

  Кто бы, и что не говорил, но за годы демократизации, 
либерализации, и приватизации, и  еще один бог знает, че-
го, на Камчатке сформировались более сотни различных 
общественных организаций, клубов по интересам, деятель-
ность которых поддерживают  группы от пяти до 50 человек, 
но в целом по региону они объединяют тысячи людей.

Свою лепту в формирование общественного мнения вносят 
социальные сети. Усилиями  всего лишь нескольких местных 
информационных сайтов, интернет-изданий, патриотических 
интернет-клубов, активность индивидуумов начинает выпле-
скиваться в  массы.  Благодаря новым площадкам для об-
мена мнениями, люди, слышавшие только себя,  стали за-
мечать, что они не одиноки. 

Поэтому прошедшая избирательная кампания не только 
возмутила большинство, но  стала катализатором, ускорив-
шим процесс  такого взаимопонимания.

Это ли не условия для совместных действий? Мы в комму-
нистическом движении «Товарищ» никогда не замыкались 
только в рамках собственных политических взглядов и убеж-
дений.  Газета «Камчатская правда» была, и будет открытой 
для всех общественных организаций и политических партий. 
В этом номере своего издания  мы предоставили возможность 
всем, кто захотел, высказаться по поводу политической ситу-
ации в крае, по итогам избирательной кампании, обо всем, 
что происходит в нашем социуме.

Мы знаем, что 14 сентября 2015 года начался обратный 
отсчет губернаторства  Владимира Илюхина. Вопрос только 
в сроках его отставки: год или два? Это зависит от нас с 
вами. Читайте, думайте, пишите, предлагайте!

Редакция газеты «Камчатская правда».

ЧЕРЕЗ «ГОЛОВУ» 

  Примечательно, что после, хотя и  прямого,  но «скучно-
го», практически безальтернативного, избрания Владимира 
Илюхина губернатором Камчатского края, наш полуостров с 
официальным визитом посетила глава Департамента вну-
тренней политики администрации Полномочного представи-
теля  Президента РФ в Дальневосточном Федеральном окру-
ге Анастасия Федорова.

  На этом посту она недавно, заняла начальствующее кресло  
после продолжительной, и активной  работы в общественных 
организациях Приморья.  Известной эта женщина стала тем, 
что в свое время  сыграла существенную  роль в  формирова-
нии Общественной Палаты  при губернаторе Приморского края, 
ставшей практически неподконтрольной функционерам «Еди-
ной России». Как заявила начальник Департамента региональ-
ной политики в ДФО,  в «Единой России» она не состоит.

(Продолжение на стр. 5)

Я НЕ ДОВЕРЯЮ ГУБЕРНАТОРУЯ НЕ ДОВЕРЯЮ ГУБЕРНАТОРУ
Бюджет Камчатского края на 

2015 год составляет  57 млрд. 
рублей. 80 процентов из этой 
суммы –  субвенции, субсидии, 
трансферты. Беспрецедентный 
уровень  дотации определяет 
стиль, методы и направления де-
ятельности работы правительст-
ва края, которые все больше и 
больше сводятся к контролю  ис-
полнения Федеральных целевых 
социально-экономических про-
грамм, по которым сверху рас-
писан каждый рубль. Случись 
снижение уровня дотации – рух-
нут все планы, которыми сегодня 
«пиарятся» губернатор и прави-
тельство края. А такое неизбеж-
но случится. Об этом, уже не 
скрывая, шепчутся в коридорах 
краевой администрации, «окку-
пированной» выдвиженцами  
правящей партии.

Жители  Камчатки должны 
знать то, что рассказали мне 
финансисты из краевого прави-
тельства. Например, о сниже-
нии уровня дотаций в краевой 
бюджет на 2016 года в 1,5 мл-
рд. рублей. Это, так сказать, 
официально, что уже утвержде-
но в Законе. Но на самом деле 
край в будущем году  не допо-
лучит 5 млрд. рублей.

В этом причина моего беском-
промиссного выступления, и вы-
сказываний в адрес губернатора. 
Многое из  того, что обещала 
партия власти  в  «денежные» 
годы,  осталось на бумаге: бюд-
жетные средства растеклись, как 
кисель по тарелке, ввод в строй 
ряда  объектов сорван, а на ка-
кие деньги  доводить начатое до  
конца никто не знает. 

Назову некоторые из таких 
строек.

Стратегический объект  –  
новая краевая больница. Про-
ект закладывался в 2005 году, 
должен был введен в строй в 
2012 году. Этот объект был од-
ним из семи обещанных Прези-
дентом В.В. Путиным, которые 
должна была получить Камчатка 
после того, как жители нашего 
полуострова проголосовали за 
объединение двух субъектов 
РФ: Камчатской области и КАО. 
Не справилась с задачей адми-
нистрация Кузьмицкого, не оси-

лила проблему и администра-
ция Илюхина, хотя немало  «пи-
арилась»  на этот  счет. 

Проект больницы краевые 
власти начали разрабатывать 
еще в 2009 году. Год спустя его 
поддержал Владимир Путин. 
Помочь в финансировании 
больницы  обещала и Предсе-
датель Совета Федерации Рос-
сии Валентина Матвиенко. Про-
ект дорогой  – 11 миллиардов 
500 миллионов рублей. И гло-
бальный для Камчатского края, 
сравнимый по капвложениям 
только с расходами на рекон-
струкцию взлетной полосы Ели-
зовского аэропорта. 

По сути, чтобы обеспечить 
строительство больницы в ут-
вержденные сроки, правитель-
ству края следовало затянуть 
пояса, и придержать финанси-
рование двух десятков других 
инвестиционных проектов, в ко-
торых лично были заинтересо-
ваны депутаты-миллиардеры 
Законодательного собрания. Им 
современная, высокотехнологи-
ческая клинка в крае не нужна, 
они могут свои хронические за-
болевания пользовать в Герма-
нии, Японии, Корее и Италии. 

Несколько слов скажу об ис-
полнителях этого проекта. По 
конкурсу государственный кон-
тракт  на строительство боль-
ницы получило акционерное 
общество  ОАО «Камчатскжил-
строй».  Контракт подписали 
министр здравоохранения Та-
тьяна Лемешко, и  генеральный 
директор «Камчатжилстроя», 
мой коллега – депутат Алек-
сандр Остриков.  Ныне объект 
«заморожен», а сам исполни-
тель этого государственного 
контракта объявил себя банкро-
том. Из директорского кресла 
Остриков вовремя «смылся».

На сессии, после того, как я 
сказал, что губернатора надо су-
дить, Владимир Илюхин, рассер-
дился, в «буйстве» своем рассе-
кретил важную цифру: на строи-
тельство больницы израсходова-
но всего 396 млн. рублей.  А 
исполнителя  контракта, ОАО 
«Камчатжилстрой»,  губернатор 
назвал «сдувшимся». Помилуйте, 
если «опустили» такой проект, то 

и губернатор «сдулся». Как еще 
прикажете это понимать? Ведь 
Татьяна Лемешко и Александр 
Остриков подписали контракт 
почти на 3,5 млрд. рублей. Это и 
было финансирование первого  
этапа строительства.

Но ОАО «Камчатжилстрой» в 
этом году не выполнила и чет-
верти запланированных работ 
по строительству новой крае-
вой больницы, сделан только 
нулевой цикл. При  этом  задол-
жал  своим подрядчиками свы-
ше 60  млн. рублей. Правоохра-
нительным органам пора про-
вести проверку исполнения 
этого контракта.

Другой, тоже очень важный 
проект – строительство    «Сель-
ского образовательного ком-
плекса  в Усть – Хайрюзово» 
(школа на 400 мест).    Работы  
по государственному контракту, 
как подрядчик и субподрядчик 
выполняло  ООО «Коммунтех-
центр – Камчатка», руководит им 
тоже коллега-депутат  Эдуард 
Мелехин.  Из предоставленного 
аванса в сумме 105 млн. рублей 
на май 2012 года,  на июль 2014  
года неосвоенный остаток (не-
выполненные работы) составил 
более 40 млн. рублей.  Деньги 
ищут.  В отношении «Коммунтех-
центра – Камчатка» также  нача-
та процедура банкротства.  

Не лучше обстоят дела и в 
муниципальных образованиях. 
Не выполнена программа рас-
селения жильцов 136 аварий-
ных домов в Петропавловске-
Камчатском, Перечень которых 
был утвержден Постановлением 
администрации городского 
округа от пятого июля 2012 го-
да № 1904 в целях выполнения 
соответствующего  поручения 
Президента РФ. Жильцы этих 
домов, их дети ежедневно на-
ходятся   под угрозой оказаться 
погребенными заживо.

Кто-то должен понести ответ-
ственность за бесконтроль-
ность, халатность за такой бюд-
жетный кисель? По моему мне-
нию– первым в списке должен 
стоять губернатор.

Михаил ПУЧКОВСКИЙ.
Депутат Законодательного 

собрания Камчатского края.

Михаил Михаил 
Пучковский:Пучковский:

25 ноября, выступая на сессии Законо-
дательного собрания, депутат Михаил Пуч-
ковский негативно оценил работу краевого 
правительства по выполнению важнейших 
для региона государственных контрактов: 
большие деньги выделяются бюджетом, но 
нет результатов. Пучковский назвал неко-
торые стройки, под которые «пиарился»  
губернатор, но где объекты?

Это выступление взорвало депутатское 
собрание настолько, что обсуждению 
личности  Михаила Леонидовича депу-
таты-единороссы уделили больше 
времени, чем самому бюджету. 

Что же произошло на сессии?  
Об этом нашим читателям по-
вествует сам возбудитель де-
путатского «болота».
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ЧЕРЕЗ «ГОЛОВУ» ГУБЕРНАТОРА

(Продолжение. Начало на стр. 3)
Нам не удалось узнать, что стало побудительной 

причиной для обворожительной Анастасии Петровны, 
главным ее желанием после того, как  сошла с трапа 
самолета, встретиться с руководителями оппозици-
онных к губернатору-единороссу партий, обществен-
ных организаций, и движений. Но факт вещь упрямая 
– именно  по просьбе Федоровой, уже Полномочный 
представитель Президента по Камчатскому краю 
Александр Шаров, собрал всех, более или менее из-
вестных ему руководящих камчатских оппозиционе-
ров, общим числом в 15 человек.

Поскольку список приглашенных не оглашался, на-
зову тех присутствующих, кого узнал:

– Алексей Николаев, один из лидеров движения 
за права граждан «Народ Камчатки», он же недавний 
кандидат в губернаторы от партии «Коммунисты Рос-
сии»;

– Вячеслав Гончаров, первый секретарь краевого 
отделения партии «Коммунисты России», председа-
тель движения «Товарищ», редактор газеты «Камчат-
ская правда»;

– Александр Каменюк, камчатский координатор  
движения «Восточный вектор», лидер организации 
«Трезвое движение Камчатки»;

– Иван Сторчук, от «Славянского союза»;
– Леонид Ковалев, от общественной консультатив-

ной группы по защите конституционных прав и свобод 
граждан;

– Андрей Петров, Егор Портнягин, Валентин По-
номарев, Александр Гаврилов, от различных право-
защитных организаций;

– Вадим Герц, от интернет-газеты «Экспресс-Кам-
чатка», и аналогичного сайта местного интернет-ре-
сурса.

Как видим, в этот список не попали руководители 
от КПРФ и ЛДПР.

На встрече состоялся непродолжительный, но про-
дуктивный обмен мнениями, из которого можно сде-
лать некоторые выводы.

Например, по мнению Анастасии Федоровой, на 
Камчатке  практически не осталось свободной прес-
сы. Сложившаяся система власти стала сама себя 
охранять. В распоряжении возглавляемого ею Депар-
тамента  нет ни одной аналитической записки, справ-
ки, которые бы свидетельствовали о наличии кон-
структивного диалога между властью и оппозицией, 
которые бы характеризовали структуру и направления 
деятельности оппозиционных организаций. По доку-
ментам  оппозиции нет. А раз нет, то и диалог вести 
не с кем. В этом плане на Камчатке все «спокойно».  
Не отсюда  ли – отток умов, ведь востребованные 
люди, особенно молодежь, с Камчатки уезжают.

Такой подход нашел отклик у присутствующих. Хоть 
какая-то свежая мысль прозвучала. Поэтому каждый 
из присутствующих высказался по поводу происходя-
щего в камчатском социуме. Из-за недостатка печат-
ной площади редакция эти высказывания публикует 
в перечислении:

– оппозицию ни в Общественную Палату камчатки, 
ни в Совет общественных организаций при правитель-
стве края, ни в ОНФ не допускают. В этих обществен-
ных органах присутствуют только «прикормленные» 
властью деятели молодежных и ветеранских органи-
заций, объединения пенсионеров, соглашательских 
профсоюзов, депутаты – блюдолизы, и даже чинов-
ники…;

– в судах невозможно  преодолеть давление госу-
дарственных органов власти, защищающих исключи-
тельно права олигархии, монополистов-энергетиков, 
обирающих граждан через систему ЖКУ, вздувающих 
тарифы в личных интересах;

– неконтролируемый рост цен на ГСМ проводится 
в сочетании с падением качества автомобильного то-
плива. Фактически качество топлива никто не контро-
лирует;

– власть разъедает коррупция, все тендеры, аукци-
оны по государственным закупкам проводятся под 
конкретных поставщиков;

– На Камчатке есть электростанции, генерирующие 
дешевую энергию, но монопольное владение электро-
сетями частными компаниями исключает возможно-
сти увеличения их поставок.

Итог – на Камчатке надо вводить прямое президент-
ское правление, иначе временщики во власти угробят 
все: и природу, и рыбу.

В заключение этой темы могу сказать, что уже не-
сколько десятков общественных организаций объеди-
няют свою работу против политики Илюхина и «Ко».

Видимо, ситуация в стране и крае такова, что цен-
тральные власти начинают диалог с оппозицией через 
голову губернатора

Глеб ДМИТРИЕВ.

«ОТРЫЖКИ» СТАРОГО 
УКЛАДА

И
з сотен банкротств 
камчатских предпри-
ятий в 90-х годах,  

причины разрухи в совхозе 
«Термальный» до сих пор в 
разряде загадок: на золотой 
«жиле» стоял. Многим, не 
сведущим, кажется, что  
здесь  все уже поросло бу-
рьяном забвения. 

Но нет. Местные жители по-
прежнему хотят знать об ис-
тинных  причинах банкротства 
совхоза. Ждут  новых исследо-
вателей, и летописцев. Ждут,  
поскольку  жива сама идея 
возрождения здесь крупного 
тепличного хозяйства, способ-
ного накормить  население 
Камчатки овощами собствен-
ного производства.  

 Для этого есть все необхо-
димое. Например, территория 
бывшего совхоза, с объектами 
недвижимости, состоит в казне 
Елизовского муниципального 
района – с разграбленными 
фундаментами громадных те-
плиц, и частично снятым пло-
дородным слоем земли. Сама 
территория бывшего совхоза 
включена в состав  земель 
сельскохозяйственного назна-
чения,  на которых законом за-
прещена любая иная деятель-
ность. За прошедшие годы 
было несколько проектов соз-
дания  здесь  крупного пред-
приятия по тепличному выра-
щиванию овощей. И всегда у 
должностных лиц Елизовского 
муниципального района  не 
хватало для этого мудрости, и 
политической воли.  

Но события девяностых не 
отпускают – мешают «ребром» 
стоящие  вопросы о земле и 
горячей природной воде.  По-
прежнему не оставляют людей 
мысли о безвременной  смерти  
Алексея Котляра, которую свя-
зывают с  банкротством «Тер-
мального», и с многолетней 
борьбой  коллектива ГУПа   
«Камчатскбургеотермия» с Па-
ратунской сельской админи-
страцией за обладание тер-
мальными скважинами, нахо-
дящимися на территории по-
селка. Их  в свое время про-
бурили геологоразведчики для 
отопления своих домов.  В 
итоге «схватки» государство 
передало эти скважины в без-
возмездное пользование адми-
нистрации поселения.

 В результате –  «Камчат-
скбургеотермия» лишилась ос-
новного потребителя своей 
продукции, оказалась на грани 
банкротства: задолженность 
совхоза «Термальный» перед 
этим ресурсным  предприяти-
ем в размере 28 миллионов 
рублей (данные до дефолта 
1998 года),  была списана в 
процедуре банкротства. Тогда 
спасти ГУП  удалось только за 
счет повышения тарифов на 
отпускаемый населению тепло-
носитель. Что, в первую оче-
редь, ударило по кошелькам 
населения.  А кто-то на такой 
беде разбогател, построив на 
своих подворьях бассейны и 
теплицы –  ресурсы-то освобо-
дились, стали, зачастую, бес-
контрольно использоваться. 

Многолетний конфликт не ис-
черпан, периодически споря-

ТЕРМАЛЬНЫЙ – ЗОЛОТАЯ «ЖИЛА» 
КАМЧАТСКОГО АГРОПРОМА

«БАБАКОВКА»«БАБАКОВКА»

щие стороны вспоминают ста-
рые обиды – все живут рядом, 
смотрят друг за другом.

Очередной всплеск эмоций  
пришелся на период избира-
тельной кампании: главой по-
селения недавно был избран 
Александр Бабак, человек  но-
менклатуры, бывший  кадро-
вый работник совхоза, брига-
дир, комсомольский вожак, 
парторг.

 С 1990 года – в чиновниках, 
возглавлял исполком Паратун-
ского сельского Совета, изби-
рался депутатом  разных пред-
ставительных органов, воз-
главлял Елизовскую Думу… 

Колоритный и влиятельный 
Александр Бабак  всегда  в 
центре событий, происходящих 
в поселении, в независимости 
от занимаемой должности. До-
пускаю, что от его позиции  за-
висело, и еще долго будет за-
висеть, принятие здесь любого  
решения, тем более по земле.

А сейчас, похоже, Александр 
Бабак не хочет, чтобы на зем-
лях «Термального» кто-то дру-
гой создал новое крупное, со-
временное тепличное произ-
водство. Но людям, жителям 
поселка Термального, нужны 
рабочие места. Им не нравит-
ся, что имущество бывшего со-
вхоза растаскивают, и подо-
зревают, что  все делается  с 
ведома, и по поручению  адми-
нистрации поселения.

«ГНЕЗДО» КОРРУПЦИИ?

В
полне естественно, что 
лучше всех эту ситуа-
цию понимают жители 

поселка Термального: здесь, 
в основном,  живут работни-
ки бывшего совхоза. Своих 
проблем никто не скрывает, 
и часто вместе их обсужда-
ют. И место для таких «по-
сиделок» в поселке есть –  
площадь с автобусной оста-
новкой и  редкими торговы-
ми лотками,  с видом на 
полуразрушенную совхоз-
ную проходную. Постояв тут 
с полчаса, о многом узна-
ешь. Для официальных ме-
роприятий властями отво-
дится зал довольно прилич-
ного Дома культуры. А  сту-
дия «одна баба сказала», 
давно облюбовала эту пло-
щадку для обмена информа-
цией.

Так население узнает о  по-
явлении на подворьях началь-
ства новых автомобилей, лич-
ных термальных бассейнов, о 
выделения чиновникам и на-
родным избранникам все но-
вых и новых земельных участ-
ков под жилую застройку. Вы-
являются и схемы действий 
местных «бендеров». Не слу-
чайно в Паратунскую курорт-
ную зону зачастила с «визита-
ми» бригада активистов «Кам-
чатской общественной комис-
сии по борьбе с коррупцией». 

В материалах проверок, про-
веденных этой комиссией, в 
переписке с администрацией 
Елизовского района, правоох-
ранительными и надзорными 
органами, которые предоста-
вил редакции председатель 
комиссии Сергей Мылов,  от-
ражена обеспокоенность  жи-
телей поселения. Они подозре-
вают, что здесь строится «гнез-
до коррупционеров». 

Обстановка настолько нака-
лена, что комиссии приходится 
проводить прием заявлений 
граждан на улице – помещений 
для организации  личного при-
ема анти коррупционной  ко-
миссии администрация не пре-
доставляет.

Как удалось выяснить комис-
сии, жителей беспокоит мно-
гое. На первом месте вопросы 
ЖКХ. Настораживает людей 
финансовое состояние управ-
ляющей компании – ООО «УК 
Паратунка», предприятие со-
трясает кадровая чехарда: в 
оперативную деятельность 
вмешивается  администрация. 
Не хватает средств на оплату 
труда работников.  Поселок 
может зимой остаться без об-
служивающей организации.

Причину видят в том, что 
сельские  бюрократы связаны 
с бизнесом,  или сами занима-
ются предпринимательской де-
ятельностью. В частности, Па-
ратунская администрация,   са-
ма  в списке не плательщиков  
за ЖКУ. Людям не понятно, 
кому отдана в распоряжение 
муниципальная техника, может, 
уже заложена? Отмечены фак-
ты «отжима»  квартир у за-
должников по коммунальным 
платежам.

Например,  руководящий ра-
ботник  Н.И. Лобова входит в 
состав учредителей двух ком-
мерческих предприятий, она 
же – директор муниципального 

б ю д ж е т н о г о  у ч р е ж д е н и я 
«Центр развития культуры и 
народного творчества».

И это не единственный слу-
чай. Комиссия выяснила, что 
начальник отдела кадров Ад-
министрации Паратунского 
сельского поселения Е.А. Хо-
рольская одновременно управ-
ляет  коммерческой организа-
цией ООО «Чируч». И никому в 
вышестоящих органах власти 
до этого не было дела. А  го-
спожа Хорольская, кроме всего 
прочего, в свое время приняла 
в эту фирму  Александра Баба-
ка на работу в должности стар-
шего егеря. 

Местные чиновники  не стоят 
в очереди на предоставление 
земельных участков под инди-
видуальное жилищное строи-
тельство:  у Бабака –  их уже 
три, три и у его советника На-
тальи Зиборовой, а вот у  Нины 
Лобовой – пока два. 

Бесконтрольный раздел зе-
мель, разумеется, происходит 
в результате бездеятельности 
надзирающих органов: строй-
надзора, природнадзора, рос-
рыболовства. Сквозь пальцы  
на все смотрит прокуратура. В 
курортной  зоне действуют не-
санкционированная свалка и 
карьер, отсыпается дорога 
вдоль берега  реки. Процвета-
ет браконьерство, разрушается 
экология охранных зон водое-
мов. 

Например, близ земельных 
участков чиновников, на берегу 
нерестовой реки Карымшина,  
свили свои становища брако-
ньеры. При строительстве до-
мов оказалась засыпанной  
камнем часть нерестилища.  

По сведениям, полученным 
редакцией из источника в  КО 
ТИНРО, там уже подсчитывают 
ущерб, нанесенный реке. Это 
означает, что нарушителю при-
родоохранного законодатель-

ства (конкретный виновник уже 
найден – это физическое ли-
цо), не удастся отделаться 
штрафом в пять тысяч рублей, 
за нанесенный ущерб реке 
придется заплатить несколько 
сот тысяч рублей.

Но  главное, что взрывает си-
туацию, и это подтверждено 
документально, – идет «захват» 
земель сельскохозяйственного 
назначения. Спасти объект 
можно только решительными 
действиями камчатских вла-
стей всех уровней.

ПРОЕКТ 
ВОССТАНОВЛЕНИЯ ЕСТЬ

Н
ужен инвестор? Нужен. 
Кто же будет спорить! 
Но странное дело, как 

только такой проект появля-
ется, и районная и местная 
администрации начинают 
тянуть волынку.

Например, реальный, до  ме-
лочей просчитанный  проект 
под названием «Восстановле-
ние тепличного хозяйства в 
поселке Термальный Кам-
чатского края с использова-
нием энергии Верхне-Пара-
тунского месторождения 
термальных вод», в июле 
2014 года был направлен пред-
ставителю собственника объ-
екта – главе администрации 
Елизовского района. 

В своем заявлении предпри-
ниматель – инвестор, Алек-
сандр Иванов, директор ООО  
«Паужетка Агротерм» сразу дал 
понять собственнику, что при-
вилегий не ищет. Внес Дми-
трию Зайцеву в своей заявке 
следующее предложение:

–  «Прошу вас сформиро-
вать и выставить на торги на 
конкурсной основе, в соот-
ветствие с законодатель-
ством РФ, несколько зе-
мельных участков, с целе-
вым назначением строи-

тельства на них тепличного 
комбината с круглогодичным 
выращиванием овощей. Зе-
мельные участки желатель-
но сформировать в непо-
средственной близости от 
скважин с термальной во-
дой, которая будет исполь-
зоваться для отопления те-
плиц…». 

Проволочки начались сразу. 
Полагаю, что Дмитрий Зайцев 
не захотел спорить с властями 
Паратунки, позиция которых 
известна, и он, по сути,  инве-
стору отказал: 

–  «На Ваш запрос  вх. № 
2849  от  04. 07. 2014 года,  

Администрациях Елизовско-

го района сообщает, что на 

сегодняшний день совмест-

но с Паратунским сельским 

поселением проводится ра-

бота по изучению докумен-

тов и картографических ма-

териалов о возможности вы-

делении испрашиваемых 

Вами земельных участков, 

так как данные земельные 

участки расположены в ох-

ранной санитарно-курортной 

зоне 1 и 3 пояса…».

Только через год «выясни-
лось» то, о чем все знали и 
раньше:  статус курортной зо-
ны –  не помеха для выдачи 
соответствующих разрешений. 
В 90-х,  когда Александр Бабак 
и Елизовская Дума боролись 
за присвоение  поселению ста-
туса курорта, наличие здесь 
совхоза «Термальный» учиты-
валось. Ведь  экологически чи-
стое производство никогда ни-
чему не мешает. 

Также мы знаем, что Елизов-
ская  районная администрация, 
когда нельзя, но очень надо, не 
стесняется нарушать правила 
и санитарные нормы, и отводит 
землю  под капитальное стро-
ительство. Как было, напри-
мер, в случае со строитель-

ством свинокомплекса в по-
селке Сокоч. 

В то время, когда районные 
и поселенческие власти сочи-
няли свои отписки, проект ООО 
«Паужетка» прошел экспертизу 
и был поддержан профильным 
комитетом Законодательного 
собрания Камчатского края. Но 
это не помогло.

Понимая, что открыто «ду-
шить» проект не дадут – Пре-
зидент и его полпред не пой-
мут,  елизовские думцы (соб-
ственники  имущества район-
ной казны), в очередной раз 
схитрили.  Депутаты Думы сде-
лали вид, что они не помнят 
содержания заявления инве-
стора, запрашивавшего зе-
мельные участки под строи-
тельство теплиц. Предлагаю 
прочитать выдержку из Реше-
ния Думы  (№ 632 от 26 дека-
бря 2014 года):

–  «Согласовать  предо-

ставление в аренду сроком 

на 20 лет имущества, нахо-

дящегося в собственности 

Елизовского муниципально-

го района, указанного в при-

ложении к настоящему ре-

шению, в порядке, установ-

ленном действующим зако-

нодательством, при условии 

включения в договор аренды 

в качестве основания для 

досрочного расторжения до-

говора по инициативе арен-

додателя не использование 

объекта аренды либо ис-

пользование его с суще-

ственным нарушением усло-

вий договора аренды или 

назначением имущества в 

течение трех лет с даты за-

ключения договора аренды». 
Постановление подписано 

главой Елизовского муници-
пального района, председате-
лем Думы А.А. Шергальдиным.

«Сочиняя»  очередную цинич-
ную отписку,  господин Шер-

гальдин и К. прекрасно пони-
мали, что таким решением они 
«убивают» инвестиционный 
проект. Если перевести этот 
текст на обычный русский 
язык, то инвестору предлагает-
ся «взять в аренду то, не 
зная что, и  идти туда, не 
зная куда».  Имущества, кото-
рое собственник предлагает 
взять в аренду,  нет – разво-
ровано. Как же эксплуатиро-
вать то, чего нет? Теплицы 
сравняли с землей, и саму 
землю вывезли.  Идти туда, 
значит двигаться в сторону до-
срочного расторжения догово-
ра по инициативе арендодате-
ля. Мол, ты парень, восстанови 
развороченные фундаменты, 
поставь на них новые ангарные 
конструкции, старые давно от-
правлены в металлолом, но 
землю не получишь. Затем мы 
тебя выгоним, ты  же ничего не 
построил, ты эти несуществу-
ющие теплицы у нас арендо-
вал. 

Полагаю, что  это не что иное 
как  хитро задуманное «кида-
лово». Совершать подобные 
глупости ни один инвестор не 
будет.

Но елизовским  чиновникам 
все ни почем: не помогло ин-
вестору и вмешательство за-
местителя Полномочного пред-
ставителя Президента РФ в 
ДФО А.В. Мотовилова, которо-
го удивило столь откровенное 
нежелание муниципальных 
властей продвигать этот про-
ект.

В результате накачки от вы-
шестоящего чиновника, мест-
ные воротилы изменили так-
тику. Стали предлагать  ООО 
«Паужетка Агротерм» новые 
условия для инвестиций, на-
вязывать переговоры о раз-
работке совместного, уже 
муниципально-частного  про-
екта.

УЛИТА ЕДЕТ, 
КОГДА-ТО БУДЕТ

Н
о место для  оптимиз-

ма остается: у  ели-

зовских начальников 

явный «талант»: говоря глу-

пости, делать  при этом се-

рьезное лицо. В этом – за-

лог успеха проекта.

И еще факт.  Елизовские 
районная Дума и  администра-
ция, в любых их составах, за 
последние 15 лет палец о па-
лец не ударили, чтобы подго-
товить свое имущество казны 
(объект «Совхоз» Термаль-
ный»), для  предложения  его 
инвесторам. Земельные участ-
ки не сформированы, земли 
сельхозназначения растаски-
ваются, отводятся под жилую 
застройку.

Так что же  нужно сделать, 
чтобы «вправить им мозги», за-
ставить отложить исполнение 
своих личных желаний, и за-
няться делами, интересующи-
ми все общество?  Может,  
хватит дразнить народ?

Хорошую рекомендацию для 
таких случаев  недавно дал гу-
бернатору Владимиру Илюхину 
глава администрации Прези-
дента Сергей Иванов: – вызы-
вайте доктора. В дело  пора 
вмешаться правоохранитель-
ным органам.

Вячеслав ГОНЧАРОВ.

Kamchatskaya_pravda_4-5.indd   1Kamchatskaya_pravda_4-5.indd   1 05.12.2015   17:14:3205.12.2015   17:14:32



66 №5-6 (51-52), декабрь 2015 года

ПОСЛЕ ВЫБОРОВ 
(Продолжение. Начало на стр. 3)

СИЛА – В ЕДИНСТВЕ

В Петропавловске-Камчатском прошло первое по-
сле губернаторских выборов заседание Координаци-
онного Совета движения «Товарищ».  Как и всегда,  
заседание было проведено  в одном из публичных 
зданий краевого центра, из тех, куда оппозиционные 
организации пускают, не требуя арендной платы.     

Обычно  Совет  движения не информирует обще-
ственность о содержании обсуждаемых им вопросов, 
но в этот раз было решено изменить  сложившуюся 
практику. 

Дело в том, что   серьезные подвижки произошли 
в персональном составе Совета: решением общего 
собрания участников «Товарища» из его состава  бы-
ли выведены два координатора – Вячеслав Асмаев и 
Валентина Асмаева, длительное время блокировав-
шие обсуждение любого вопроса уставной деятель-
ности организации.  В Совет вошли известные  об-
щественники Михаил Пучковский и  Лина Гузева. 

Совет рассмотрел итоги прошедших 13 сентября 
2015 года досрочных выборов губернатора Камчат-
ского края. 

Сделан  вывод о том,  что оппозиционные  партии, 
с которыми «Товарищ» сотрудничал,  выдвинувшие 
своих  кандидатов на губернаторский пост («Комму-
нисты России», и «Справедливая Россия»),  участво-
вали  в выборах формально. Включились в избира-
тельную кампанию с опозданием, оказались к ней не 
готовыми, не смогли профинансировать проведение 
дорогостоящих нововведений в избирательное зако-
нодательство, связанных со сбором подписей депу-
татов в поддержку своих кандидатов в районных цен-
трах и селах региона.

Рассмотрев вопросы повестки дня заседания, Со-
вет определил основные направления своей работы: 

–  движение «Товарищ» будет участвовать в пред-
стоящей в 2016 году избирательной кампании по вы-
борам депутатов в Государственную Думу РФ и в  
краевое Законодательное собрание;

– Координационному Совету движения необходимо 
строить свою работу в тесном контакте с другими  
камчатскими общественными движениями,  и оппо-
зиционными партиями,  активно участвовать в меро-
приятиях, проводимых действующими с 2014 года 
общественными Советами руководителей  общест-
венных организаций Камчатки, в рамках которых мно-
гочисленные, но небольшие общественные организа-
ции могут действовать совместно там, где их цели и 
задачи совпадают.

Мария ЧЕРНИКОВА.

МИХАИЛ ПУЧКОВСКИЙ 
РАЗОЧАРОВАН

Итоги выборов губернатора Камчатского края, со-
стоявшихся 13 сентября  с.г.,  и не реализованные 
возможности обращения к своим избирателям, так 
разочаровали лидера региональной организации 
«Справедливой России» Михаила Пучковского, что он 
всерьез задумался о  разрыве с этой партией, откро-
венно «кинувшей» своего кандидата в разгар избира-
тельной кампании, на этапе преодоления «муници-
пального барьера». 

По мнению Пучковского, с 2011 года Политсовет 
партии не поддержал ни одного обращения Камчат-
ской региональной организации, нуждавшейся в за-
щите от притеснений, создаваемых органами госу-
дарственной власти  полуострова. От давления пра-
воохранительных органов, необоснованно препятст-
вующих  его деятельности на посту председателя 
Совета отделения партии.

Об этом известный «эсер» заявил на встрече с при-
бывшим после выборов из Хабаровска  на Камчатку 
представителем Политсовета партии, куратором ре-
гиональной организации Георгием Темновым.

На встрече присутствовали партийные активисты 
Петропавловск-Камчатской городской организации 
партии. Как отметил секретарь городской организа-
ции «Справедливой России»  Олег Савченков, причи-
ны распада регионального отделения кроются в не-
верии партийцев в руководство партии. Тем не ме-
нее, партийцы попросили Михаила Пучковского не 
торопиться с решением о выходе из состава руко-
водства организацией, не бросать еще сохранивши-
еся первичные организации.

С. МИХАЙЛОВ.
Наш корр.

ХОТЯТ ОБОБРАТЬ 
ДО НИТКИ

ОТ РЕДАКЦИИ:

Как выясняется, подобные ситуации с эксплуатацией приборов уче-
та  случаются не только на уровне наших хозяек. О не менее инте-
ресных  историях  рассказывают  активисты  советов  МКД, когда 
дело доходит до сроков поверки и снятия с коммерческого учета 
общедомовых счетчиков потребляемой воды и тепловой энергии.

11 ноября в конференц-зале Дома профсоюзов по этому вопросу 
провел рабочее совещание региональный штаб Камчатского отделе-
ния ОНФ. Побывав на нем, представитель редакции убедился, что 
штаб ОНФ в регионе властями «стреножен».

Фронтовики, вместо того, чтобы с жалобами граждан на обсчеты 
при выставлении платежек за тепло и воду сразу идти к монополи-
стам-поставщикам, и брать «за ушко, да солнышко», топят актуальные 
вопросы в бюрократических процедурах.

Представители десятков домов, присутствующие в зале, рассказа-
ли, что при снятии приборов учета потребляемых ресурсов на повер-
ку, или замену, энергетики, управляющие компании не утруждают 
себя информированием плательщиков о том, что общедомовые счет-
чики отключены, и оплата будет по тарифу. А значит – дороже.

Например, совет дома № 11 по Космическому проезду (16 подъе-
здов), подсчитал, что только за летние месяцы текущего года они 
переплатили  по счетам более семи миллионов  рублей.

Энергетики в поисках дополнительных доходов, «забывают» прибо-
ры вовремя заменить, по году-полтора снимают свою маржу, считая 
по тарифам. Таких домов в краевом центре десятки, если не сотни.

З
ахотела хозяйка установить 
индивидуальные приборы 
учета воды, а вышло по 

русской поговорке -  не знала 
баба забот, да купила порося…

Недавно в редакцию пришло 
письмо, в котором  жительница ми-
крорайона «Горизонт-Север», посе-
товала на то,  что в краевом   цен-
тре, сложилось бездушное отноше-
ние к людям со стороны работников 
Управляющих компаний, и Расчет-
но-кассового центра МАУ  УЖКХ 
(отделение по ул. Королева, 43/1-
40).  

Автор письма, гражданка «К», до-
бросовестная плательщица по сче-
там за  ЖКУ и ЖКХ, в мае текуще-
го года обнаружила, что счетчики  
потребляемой воды в ее квартире, 

установленные в 2011 году,  давно 
сняты с коммерческого учета. Уз-
нала об этом из платежных доку-
ментов, полученных от поставщика 
через три месяца после наступив-
шего срока поверки приборов уче-
та. Не желая оплачивать за  потре-
бляемую воду по тарифу, в очеред-
ной раз переустановила счётчики 
учёта потребляемых ресурсов. Но 
и после этого испытала  разочаро-
вание: сдав в бухгалтерию Акт 
установки и опломбирования новых 
счетчиков, ожидала, что теперь бу-
дет платить в два-четыре раза де-
шевле, как обещали ей реклама. 
Не тут-то было!

На практике оказалось, что все 
минувшее лето хозяйке выставляли 
счета не по приборам учета, а по 
тарифу. На жалобы о такой не спра-
ведливости получала ответы: сде-
лаем перерасчет. В итоге работни-
ки РКЦ  (бухгалтер Тимофеева Н.П., 
кассир  Отрощенко С.С.) обвинили 
клиентку в том, что она не правиль-
но снимала показание счетчиков: 
сообщала в бухгалтерию о сплош-
ных «нулях» на цифровой шкале 
счетчиков. При этом во внимание 
не принимались заверения «К» в 
том, что с мая по ноябрь она про-
живала на даче, а значит, ресурсы 
не потребляла. 

– Было бы смешно, пишет нам 
добросовестная плательщица, – 
если бы не было больно! Естествен-
но, на шкале нового счетчика будут 
нули. Начинается счет, появляются 
цифры, целые, десятые, сотые и 
тысячные, но прибор учета запяты-
ми их не разделяет, сами догады-
вайтесь.  Инструкции по порядку 
снятия показаний счетчиков нет.

Дело в том, что «К» с индивиду-
альными приборами  учета потре-
бляемых ГВС И ХВС  ранее дел не 
имела, проживала по другому 
адресу. Из интереса решила разо-
браться, почему подобное проис-
ходит, а затем поделится своими 
наблюдениями с читателями нашей 
газеты:

– Пройдя два поверочных сро-
ка приборов учета, убедилась, 
что нас обманывают на каждом 
шагу: лицензированные органи-
зации, имеющие право  устанав-
ливать и пломбировать  приборы 
со сроком эксплуатации 12 лет, 
уверяют, что поверять их раз в 
четыре года бесполезно. Мол,  в 
госучреждении «Центр метроло-

гии и стандартизации», контр-
ольную поверку на годность 
счетчики не пройдут. Поэтому 
каждый раз, когда наступает 
срок поверки,  население  выну-
ждают покупать новые идентич-
ные приборы. 

В рекламных объявлениях, 
распространяемых в Петропав-
ловске-Камчатском, ООО «Ви-
зирь» (руководитель господин 
Гаврилов),  также   указывается 
срок эксплуатации приборов уче-
та на  6 лет, а по факту получа-
ется  четыре года. До визирей  в 
городе таким же образом обога-
щались ООО «Витязь» (господин 
Волохович), «Тепло-Лайн» (го-
спожа Филатова). 

Эти, и им подобные  специали-
зированные частные предприя-

тия, получившие доступ к насе-
лению через договоры с управ-
лениями  МУУЖКХ, при установ-
ке приборов учета навязали жи-
телям свои правила. Другие 
проблемы их не волновали.  

Например, уполномоченные 
организации не  следят за ис-
полнением правил эксплуатации 
приборов учета, не разъясняют  
правила снятия показаний, не 
отслеживают наступление сро-
ков поверки, не информируют 
население о снятии счетчиков с 
коммерческого учета.

Так называемые лицензиаты, 
заниматься поверкой реализуе-
мых населению приборов учета, 
не торопятся – на такой ответст-

венный вид деятельности при-
дется  получать отдельную ли-
цензию.

А значит,  придется инвестиро-
вать  миллионы: создавать про-
изводство, закупать новейшее 
оборудование, подготавливать 
кадры, разрабатывать логистику, 
утверждать дорожную карту. Та-
ким  куда проще поставить се-
годня в квартире дешевенькие  
счетчики, чтобы  через четыре 
года продать вам такие же. Так 
они готовят себе рынок сбыта.  

Похожая картина и  в РКЦ, где 
я оплачиваю коммунальные 
услуги, (бухгалтер и кассир) и 
кассе ваши показания не прини-
мают. От ответа на вопрос:  «По-
чему   населению  реализуется 
техническая продукцию низкого 

качества?»,  руководители управ-
ляющих кампаний уклоняются.

Парадоксально, но факт, имен-
но наличие счётчиков на трубах 
позволяет поставщикам ресур-
сов нас обирать.

Схема мошенничества проста: 
достаточно поставщику пропу-
стить сроки поверки приборов 
учёта ГВС и ХВС,  и вы год или 
полтора будете платить по тари-
фу, а значит в два – четыре до-
роже, чем это было бы по пока-
заниям  счётчиков.

По мнению автора письма, имен-
но наличие счётчиков на трубах по-
зволяет поставщикам ресурсов как 
угодно над нами издеваться, и, в 
конечном итоге, обманывать.

Публикацию подготовила 
Елена ДЕНИСОВА.
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Н
ачалась эта история с 
того, что  мы купили 
дом в поселке Пара-

тунка, и, сбежав из города, 
стали осваивать местные 
просторы. Туризм – непло-
хой источник дохода для 
жителей этих мест. Сдавали 
комнаты в наем,  и, распо-
лагая термальной водой, 
соорудили во дворе неболь-
шой бассейн. Отдыхающие 
попадались на редкость ве-
селые (из не богатых), инте-
ресные, и восторженные.  
Все вдохновляло на новые 
подвиги.   

Вскоре получили  заманчивое 
предложение: выкупить в рас-
срочку базу отдыха «Геолог», на 
очень выгодных условиях. Разду-
мывали недолго, хотелось лучших 
условий для наших гостей. Стали 
вкладывать и вкладывать в разви-
тие базы:  перепланировали и 
отремонтировали общее помеще-
ние, разместили в нем гостинич-
ные номера. Пришлось  закупать 
мебель, заказывать рекламу,  и 
т.д. Поскольку база была запу-
щенной,   потребовалось гораздо 
больше капитальных вложений, 
чем мы предполагали по началу. 

Наш будущий доходный объ-
ект «съел»  городскую квартиру, 
не побрезговал парой- тройкой 
нехилых кредитов, и средства-
ми, которые мы заняли у знако-
мых. Но возникла просрочка 
платежей по договору купли-
продажи. Когда на пороге  на-
шего обновленного туристиче-
ского объекта возник бывший 
хозяин базы     А.А. Кадыров, я 
и подумать не могла, чем все 
это обернется.

Он объявил себя хозяином, 
занял мой кабинет, выгнал моих 
работников, поменял замки на 
кабинете, и входной двери. Ког-
да я в очередной раз появилась 
на базе, кинулся на меня, стал 
душить, вынуждая покинуть по-
мещение,  пытался отобрать  
сумку с  вещами. За это нападе-
ние на меня  Кадыров был осуж-
ден по ст.116 УК РФ.

Естественно, я обратилась в 
полицию и суд с жалобами на 
действия Кадырова, незаконно 

ОСТАЛАСЬ БЕЗ ДЕНЕГ ОСТАЛАСЬ БЕЗ ДЕНЕГ 
И ИМУЩЕСТВАИ ИМУЩЕСТВА

захватившего мое имущество, 
требуя вернуть его из чужого 
незаконного владения. 

Наивная. В полиции 
полгода делали вид, что 
ничего противозаконно-
го не происходит.  В 
итоге  уголовное дело 
по статье «самоуправ-
ство» было возбуждено. 
Еще год дело «ходило» 
из кабинета в кабинет. 
Следствие закончилось ни-
чем, и дело неоднократно за-
крывалось и  возбуждалось. В 
середине ноября открыто в оче-
редной,  (кажется уже шестой) 
раз.  В полиции не сразу увидели 
состав преступления в том,   что   
Кадыров силой вынудил меня по-
кинуть базу, принадлежавшую  
мне на праве собственности, по-
чти год незаконно им владел, и 
получал прибыль, не являясь да-
же предпринимателем. 

В деле есть все, начиная от 
подмены показаний свидетелей, 
и кончая гениальным выводом 
следствия – собственником вы 
не являетесь,  поэтому нахожде-
ние Кадырова на базе законно, 
потому, что так считает сам Ка-
дыров. Похоже, «любит» полиция 
Кадырова настолько, что  порой 
забывает требования закона.

Елизовский суд, куда я обра-
тилась с требованием изъять 
мое имущество из чужого неза-
конного владения, своим реше-
ние вообще лишил меня права 
собственности. Из судебного 
решения следует, я сама, мол, 
виновата, бросила свое имуще-
ство. Суд, ссылаясь на статью 
закона, запрещающую в данном 
случае возвращать имущество 
(базу отдыха) прежнему хозяину  
(…все полученное сторонами до 

Ситуация действительно трагич-
ная. Невозможно это отрицать, 
т.к. зависшие миллионные займы 
испортят жизнь любому человеку. 
Разрушены жизненные планы це-
лой семьи на такое длительное 
время, что конца этим мукам пока 
не видно. Возникает несколько 
логических вопросов.

А можно ли было избежать столь 
плачевного результата? Ответ: Легко!

  Каким образом? Ответ: Если бы 
полиция своевременно пресекла пре-
ступные действия Кадырова, а затем 
быстро и четко расследовала уголов-
ное дело, передала его в суд. Но  
этого не случилось до сих пор.

  Что помешало? Ответ: Свою лепту 
внесли в то, чтобы сделать жизнь Ев-
гении невыносимой, как ни странно, 
непосредственно органы и инстанции: 
непрофессионализм правоохрани-
тельных органов, не защитивших по-
терпевшую. Парадокс в том, что, не-
смотря на все наши усилия, преступ-
ление так и не было пресечено. Вооб-
ще – то так не бывает, т.к. прежде 

всего преступление должно быть пре-
сечено. Елизовская прокуратура также 
проявила себя не профессионально и, 
являясь надзорным органом за поли-
цией, тоже активно тормозит переда-
чу уголовного дела в суд и не настаи-
вает на правильной квалификации 
преступных деяний по части 2 ст. 330 
УК РФ. Все огрехи, недоработки уго-
ловного дела перечислять не буду, 
отмечу лишь, что в деле есть даже 
подтасованные документы – подде-
ланные в интересах Кадырова – а это 
уже должностное преступление.

  При этом, надо отметить, что на-
чальник следственного управления УМ-
ВД по Камчатскому краю Е.В. Назаро-
ва, соглашается с нашей версией раз-
вития уголовного дела, но она же не 
может сама заниматься всем, а указа-
ния её выполняются крайне слабо. Ду-
маю, что все дело в несоответствии 
сотрудников полиции и прокуратуры (о 
елизовских сотрудниках речь) занима-
емым должностям. Все идет к тому, 
что мы будем требовать служебных 
расследований, будем подключать 
Службу собственной безопасности, и 

увольнений конкретных сотрудников, 
направляя обоснование таких требова-
ний в Министерство внутренних дел 
РФ и Генеральную прокуратуру РФ.  
Прокуратура Камчатского края самоу-
странилась, что также не делает чести 
этому органу.

  Генерал А.И. Сидоренко,  как и про-
куратура края (А.Г. Князев),  не соиз-
волил разобраться в деле, и даже имел 
оплошность заявить, что уголовное 
дело следует закрыть, а сотрудников 
возбудивших уголовное дело следует 
уволить. Как назвать такую позицию 
главного полицейского Камчатского 
края при всей очевидности соверше-
ния Кадыровым преступления? Есть 
сотрудники полиции и прокуратуры, 
которые не справляются со своими 
обязанностями, а стало быть,  зазря 
едят народный хлеб: ГУП «Камчатск-
бургеотермия», поставщик термальной 
воды, по не понятной до сих пор при-
чине, для Евгении воду стало отпускать 
в разы дороже, чем для Кадырова. И 
это, при том, что когда Евгения взве-
шивала свои возможности покупки ба-
зы отдыха, ей демонстрировались сче-

та за воду, то есть этот важный аспект 
не был упущен. Есть же разница между 
15000 рублей, и 85000-ю за тоже са-
мое. Достоверная причина разницы 
неизвестна до сих пор. Версий, требу-
ющих проверки, несколько.

А, в общем и целом как это не пе-
чально признать, складывается впечат-
ление, что в правоохранительных ор-
ганах у Кадырова есть покровитель.

Комментарий юриста Ларисы Токуновой:

В деле достаточно материалов об 
угрозах со стороны Кадырова, были 
угрозы жизни сына Евгении со сто-
роны Кадырова – полиция их игно-
рирует.

ГУП «Камчатскбургеотермия» не-
законно отпускало термальную во-
ду  на базу, что позволяло Кадырову 
получать незаконную прибыль.

Недавно были в следственном отделе  Елизовского УВД. 
Узнали, что для прикрытия и оправдания своего преступле-
ния, Кадыров выдвигает разные версии, вплоть до нелепых. 
Одна из них – я обманным путем, помимо его воли зареги-
стрировала переход права собственности на базу «Геолог». 
Вы можете в это поверить? Я нет. Но эту версию о бедном 
обманутом старичке я регулярно слышу от разных людей. 
Может мне и хотелось бы обладать столь явным криминаль-
ным талантом, но, как говориться, бог не дал.

момента расторжения договора 
не возвращается), делает это,  
не потрудившись хоть как-то 
обосновать свое решение поло-
жениями закона. 

Это выглядит так,  как если бы 
вы вора с поличным поймали, 
привели его в суд, а суд поста-
новил бы,  что вы сами себя ог-
рабили,  а вору в качестве ком-
пенсации присудили бы  воро-
ванное. 

С кем не делюсь своей бедой, 
мне говорят – это нормально, 
такая система. А я все равно 
удивляюсь, ну как такое возмож-
но?!

Решением суда меня сделали 
мошенницей, которая сама бро-

сила базу. А бывший хозяин, как 
честный человек, просто обязан 
был  находится на объекте недви-
жимости  вместо меня…, как  ох-
ранник. Оказывается, что все это 
время (почти год),  после того, 
как у меня силой и угрозами от-
торгли имущество, приносящее 
доход, он его честно охранял. 

Но, поскольку база все это 
время работала, принимала по-
сетителей без меня, без каких-
либо разрешительных,  или от-
четных документов (Кадыров  не 
имел права заниматься  пред-
принимательской деятельнос-
тью), то резонно предположу, 
что я единственная, от кого он  
ее охранял.  

Свой рассказ я хочу завер-
шить небольшой, но колорит-

ной подробностью: за вре-
мя нашей тяжбы, Кады-

ров почти  три месяца  
вообще не пускал меня 
на базу, а потом стал 
присылать записки (ви-
димо,  по совету умных 
друзей) – приходи,  ра-

ботай, я тебе не мешаю. 
И я узнала, что означают 

слова  «не мешаю», если их 
произносит лицо «кавказской 

наружности».
Теперь на каждом «углу» Ка-

дыров рассказывает, что он и не 
собирался продавать мне базу 
отдыха. В переводе это может 
означать, что прежний владелец 
мог заранее рассчитать, при ка-
ком раскладе он вроде бы базу 
продал, но при определенных 
условиях, если они сложатся, то, 
вроде бы,  и не продавал. 

Суд так и не смог, или не за-
хотел, разобраться в столь «за-
крученной» сделке.  Но передо 
мной Кадыров не стеснялся.  По 
приезде сразу заявил, что  со-
бирается в одностороннем по-
рядке расторгнуть договор ку-
пли-продажи, а продать базу он 
сможет и без меня. В ответ на 
мое обращение: вы же понима-
ете, в какое положение ставите 
мою семью. Я вложила в улуч-
шение имущества базы все 
свои, и чужие деньги. И  никогда 
не смогу их вернуть. И услышала 
циничный ответ: я еще приду 
посмотреть, как твой дом будут 
забирать за долги.

Я почти  в отчаянии, сейчас 
готовлю кассационную жалобу 
на неправедное решение суда. 

Евгения Дудникова, 
предприниматель.
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ВСЁ НА ПРОДАЖУ!
ЗЮГАНОВ ОФИЦИАЛЬНО ПРИЗНАЛ 
СВОЮ ПАРТИЮ ТОВАРОМ
Как мы уже сообщали, ЦК КПРФ подал иск в арбитражный суд 

Москвы о запрете Коммунистической партии КОММУНИСТЫ 
РОССИИ использовать это название. А причем здесь арбитраж-
ный суд, который рассматривает только коммерческие споры? 
А вот причём.

Как указано в иске, «Коммунистическая партия Российской 
Федерации зарегистрировала своё наименование, как ТОВАР-
НЫЙ ЗНАК в Российском агентстве по патентам и товарным 
знакам 15.03.2001... Исключительное право на товарный знак 
может быть осуществлено для индивидуализации товаров, работ 
или услуг… путём размещения товарного знака на … товарах, в 
том числе на этикетках, которые предлагаются к продаже, … при 
производстве работ, оказании услуг.… Никто не вправе исполь-
зовать без разрешения правообладателя сходные с его товар-
ным знаком обозначения в отношении товаров, для индивидуа-
лизации которых товарный знак зарегистрирован, или однород-
ных товаров».

Это откровение вызвало удивление не только у нас, предста-
вителей ответчика, но и у судьи, которая на очередном заседа-
нии (уже не первом!) попыталась выяснить у истца, причем здесь 
коммерция и отношения «купи – продай». Партия КОММУНИСТЫ 
РОССИИ коммерцией не занимается, товарный знак не реги-
стрировала, а политических претензий в иске не содержится. Да 
и рассмотрением политических споров должен не арбитражный 
суд заниматься.

Ничего внятного ответить на вопросы судьи представитель 
истца не смог. Поэтому суд снова отложен, истцу дано два ме-
сяца, чтобы разобраться, чего он, собственно, добивается, и 
либо внятно ответить на вопросы суда, либо переработать иск.

Примечание. Мне, вообще-то, всё понятно. Именно в 2001 
году, когда зарегистрирован товарный знак КПРФ, зюгановское 
руководство начало активно торговать местами в списках КПРФ 
на выборах всех уровней, погрязло и в других некрасивых ком-
мерческих сделках, о которых много писали. Сейчас, видимо, 
испугались конкуренции на коммерческом поле.

Так вот могу заверить: не беспокойтесь, господа! КОММУНИ-
СТЫ РОССИИ не продаются! Тягаться с вами на ниве «купи – 
продай» не будут. Не для того мы уходили от Зюганова и созда-
вали новую, большевистскую партию! Торгуйте собой спокойно, 
мы вам здесь не соперники.

МИХАИЛ МАШКОВЦЕВ
секретарь ЦК КР по идеологии, 

представитель ответчика в суде.

 («Камчатская правда», 
№№ 3,4 (49,50), 

июнь-июль 2015 года).

«УГРОБИЛИ 
ЗАКАЗНИКИ» 
УНИЧТОЖАЮТ 
ЛОСЕЙ»

 Автора этой статьи, охотове-
да Николая Пономарева, жите-
ля села Мильково, депутата 
местного представительного 
органа власти,  30 лет  охраняв-
шего государственный заказник 
«Таежный», посмевшего зая-
вить, что местные коммерсанты 
в связке с чиновниками  Кам-
чатского государственного ка-
зенного учреждения  «Служба 
по охране животного мира»,  
«выбивают» стадо лосей,  уво-
лили с работы по сокращению.

С 25 сентября, после двух су-
дебных заседаний, в результате 
Определения Апелляционной 
инстанции суда, он был восста-
новлен в должности приказом 
по КГКУ № 81 к. (руководитель 
– В.В. Фуряев).

Но приступить исполнению 
своих обязанностей в полном 
объеме Николай Петрович так 
и не смог.

Отправляя своего специали-
ста в «Таежный», руководство 
учреждения не «подумало»  о 
том, что его надо одеть в фор-
му учреждения, выдать Удосто-
верение, нагрудный знак, ко-
карду, жезл для остановки ав-
тотранспорта, снабдить продук-
тами питания, обеспечить 
связь, транспорт. Всем, без 
чего в тайге не выжить.

  Это по  нормативу.  Отправ-
ляя человека в лесной дозор, в 
КГКУ  ничего этого не выдают, 
оправдывая свои действия тем, 

МИЛЬКОВСКОГО 
ОХОТОВЕДА 

ВНОВЬ УВОЛЬНЯЮТ

ПОСЛЕ ВЫБОРОВ
ЗАХВАТ ВЛАСТИ 
ПО СГОВОРУ?
Введение в избирательное за-

конодательство положения о так 
называемом «муниципальном ба-
рьере» – есть не что иное,  как 
очередное ограничение наших 
конституционных прав избираться, 
и быть избранными. 

Претендентов на пост высшего 
должностного лица региона по за-
кону, принятому депутатами – еди-
нороссами  в Законодательном 

собрании Камчатского края, обя-
зали при регистрации в качестве 
кандидатов представлять в изби-
рательную комиссию подписи в 
поддержку своей кандидатуры от 
депутатов муниципального уровня: 
районных Дум, депутатских собра-
ний сельских поселений.

Мало того, что многие из этих 
народных избранников досижива-
ют последние дни своих полномо-
чий, утратили доверие населения, 
так их еще сделали вершителями 
наших судеб: этим людям дали 
право не пропускать меня для уча-
стия в выборах. При этом я за 
свои деньги  должен  каждому та-

кому депутату «поклонится», и 
оплатить расходы  со  своего из-
бирательного счета  по статье 
«Оргмероприя по сбору подписей 
избирателей».

Депутаты ЗСКК приняли свой  за-
кон о «фильтре» в самом жестком 
его варианте: обойдя вилку: от пяти 
до 10 процентов подписей, как это 
определено в федеральном законе, 
а сразу установили максимум. 

Допускаю, что таким решением  
наши законники страховали самих 
себя, дабы сохранить свой депу-
татский статус на будущий пери-
од. Можно предположить, что гу-
бернатор, в благодарность за 

создание благоприятных условий 
для своей избирательной  кампа-
нии, «аванс», предоставленный 
ему действующим депутатским 
корпусом, будет отрабатывать на  
выборах депутатов Законодатель-
ного собрания в 2016 году.

Таким образом, прямые выборы 
губернатора оказались полностью 
подконтрольными правящей пар-
тии. 

 Что это? Не захват ли власти 
по сговору?

Алексей НИКОЛАЕВ.
Лидер движения 

за права граждан 
«Народ Камчатки».

что нет финансирования. А охо-
товедам не обойтись без нави-
гаторов, спутниковых телефо-
нов, плавсредств, снегоходов, 
квадроциклов, бензопил, пере-
носных электрогенераторов и 
ГСМ. Нужен также  лесной би-
лет, разрешающий заготовку 
дров. 

Поняв, что ничего из данного 
Перечня ему не предоставят, 
охотовед пошел к начальству с 
заявлением о предоставления 
очередного отпуска, положен-
ного ему по графику.   

Несколько раз пришлось  
зайти в прокуратуру, в  Инспек-
цию по охране труда, чтобы до-
биться восстановления своих 
прав в полном объеме: полу-
чить заработную плату за выну-
жденный прогул в сумме 
138833 рубля, компенсацию 
морального вреда в размере 
20000 рублей. Очередной от-
пуск ему также не сразу предо-
ставили, заявляя, что денег в 
кассе на оплату его поездки за 
пределы края нет. Вновь при-

шлось обращаться в прокурату-
ру. После вмешательства над-
зорного органа отпуск, с опла-
той проезда к месту отдыха, 
ему был предоставлен. Однако 
на этом его «хождение по му-
кам» не закончилось.

Шестого октября Николая 
Пономарева вновь уведомили, 
о том, что его должность со-
кращена, и 12 декабря он бу-
дет уволен в связи с реоргани-
зацией службы. Предложили 
соответствующие должности в 
Тигильском и Пенжинском рай-
онах. 

Можно предположить, что 
очень наблюдательный охото-
вед в Мильковском районе не 
нужен, здесь слишком много 
иностранных туристов, да и 
«стрелков» по лосям с вертоле-
та» из краевой столицы приез-
жает достаточно.

Редакция продолжает наблю-
дать за борьбой охотоведа с 
браконьерами. 

На снимке: Охотовед Нико-
лай Пономарев.
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